

Campos Elíseos  
EL PASEO DE LA POLÍTICA



POR KATIA D' ARTIGUES [katia.katinka@gmail.com](mailto:katia.katinka@gmail.com)

WEBLOG: <http://blogs.eluniversal.com.mx/camposeliseos/>

**A**hora es el PRI el que afila sus cuchillos hacia el presidente Felipe Calderón. Decidieron entrarle a la “guerra sucia”.

En internet circula el spot Calderón FCH1. Es una crítica a la respuesta del gobierno federal ante la aparición del virus A(H1N1). Lo culpan de “sobrereaccionar” y crear más problemas económicos, además de subir su nivel de aprobación.

No es un spot oficial del PRI y lo firma “Antón Chigurh”, el nombre de asesino de una película de los hermanos Cohen, interpretado por Javier Bardem.

El mensaje irritó al muchachito pendero —Paredes *dixit*—, Germán Martínez. Pero... ¿quién comenzó la guerra? Y más allá: ¿quién legisló una reforma electoral para después violarla?

**Un candidato con suerte.** Me refiero a Demetrio Sodi, candidato a jefe delegacional del PAN en Miguel Hidalgo. Tuvo la suerte de estar en el momento y lugar adecuados durante el partido Pumas-Puebla, en el palco de transmisiones de Televisa. Como son tan interesantes sus planes para delegado, los compañeros de deportes le abrieron un espacio para entrevistarlos.

Hay malpensados que dicen que esto fue pagado, imagínese. Él ya aclaró que no pagó nada, que es porque tiene muchos amigos en los medios... no lo dice, pero sobre todo amigos a los que no les gustaría que ganara su contrincante, la ex deportista Ana Gabriela Guevara.

—Me pusieron el balón frente a la portería... y metí gol—dijo.

Mmm. ¿Quién le sacará la tarjeta roja? No es éñ el primer programa deportivo en que aparece. Estuvo en otro recientemente, ¡comentando los goles de la semana! Por cierto, ¿de quién fue la gran idea de pedir un cuestionario previo a un medio que solicitó una entrevista con la Guevara? Finalmente no lo exigieron... qué confianza en su candidata.

**Para diciembre, se podrá referir de otra manera a Manlio Fabio Beltrones.** La palabra es “abuelo”. Lo publicó ayer Alberto Tavira: su única hija, Sylvana, está embarazada.

**David Monreal nos corrige la plana a todos.** No ganó el PRD en Zacatecas, sino el

“monrealismo”. Los zacatecanos están equivocados: fue el monrealismo el que puso a Amalia en su puesto. Y que ahora, con él, ganará de nuevo el próximo año. ¿Así o más caciquil, digo, dinástico?

**Golpazo para Fernando Elizondo,** candidato del PAN para Nuevo León. Lo publicó ayer *Reporte Índigo*. Una cuenta que “desapareció” con 6.5 millones de pesos de cuando era tesorero del estado... A ver qué responden.

**Fue el domingo pasado en Celaya,** Guanajuato. Javier Usabiaga, ex secretario de Agricultura, y hoy candidato a diputado *pluri* por el PAN, organizó una comida para Josefina Vázquez Mota y otros candidatos. En eso estaban cuando se les apareció su ex jefe... Vicente Fox. ¿Intercambiaron consejos de campaña?

**El genoma político mexicano/ 5**

Sonrí cada vez que veo ese pendón colgado en mi colonia. La mitad se va en presentar los apellidos del joven que busca ser mi diputado, postulado por el PRI. Dice “Lerdo de Tejada Servitje”, en letras grandes rojo con negro.

Hasta abajo, en letras verde con blanco, más chico que sus apellidos, está su lema: “Es seguridad”.

¿Y cómo se llama él joven? ¿Fernando, como su padre? ¿Marinelo, en honor a su madre? Ah, no... hay que ver, casi con lupa, una dirección electrónica hasta mero arriba del pendón: [www.guillermolerdo.org](http://www.guillermolerdo.org).

A eso se llama presumir genoma. Hoy, los cromosomas de la Ñ a la P:

Ñ 15... *Ñoño-Ñoño*: explica el comportamiento de los jóvenes políticos criados con



Fecha <b>26.05.2009</b>	Sección <b>Primera</b>	Página <b>11</b>
----------------------------	---------------------------	---------------------

viejas reglas de la política. Son sosos y de poca sustancia (por ejemplo, proponen proteger la vida a través de la muerte), pero consentidos y mimados en demasía. Es el cromosoma de mejor aspecto morfológico en la cadena genética (enlaza la política con la metrosexualidad) y es de color verde tucán con destellos tricolores.

O 16... *Opacidad-Oblicuo*: aclara el misterio de por qué nuestros políticos son proclives a vivir y a acordar en lo "oscuro" y tienden a doblarse de lado cuando se les exige rindan cuentas. Multicolor. Explica la conducta de la simulación y se caracteriza por tener sus brazos metidos en bolsas muy largas.

P 17... *Perversidad-Prepotencia*: Es un cromosoma espejo del A1, por lo que vuelve resistente a esta subespecie a un cambio de fondo. Se desconoce aún qué entorno trágico o desastroso generó esta mutación genética corrosiva, pero ya se trabaja arduamente desde la sociedad civil para generar un buen antídoto. Es el detonador del cáncer político.

## *Un candidato con ¿suerte? El genoma político mexicano/ 5*



SERGIO SUÁREZ / EL UNIVERSAL

Peje, esto también es un complot, ¿verdad?